
 

 

 

 

COMPTE-RENDU REUNION DU 13 DECEMBRE 2023 

COMMISSION ENFANCE/JEUNESSE 

 

Présents : Mmes RAINE Dorothée, BARABEAU Laëtitia, BILLOIS Anne, BOTTON Natacha, HUET Jacqueline, ROY 

Josiane, Mr GASQUET André 

 

Point sur la rentrée scolaire 2023 :  

 - école maternelle : 111 élèves répartis dans 5 classes  

Changement de direction : Mme Diebold  

Arrivée d’une nouvelle institutrice à la suite d’une mutation interne et une nouvelle ATSEM. L’école a la chance de 

compter une ATSEM oun agent technique faisant office d’ATSEM par classe. Ce n’est pas le cas dans toutes les 

communes de Haute-Saintonge et au-delà. 

Petit rappel : La loi demande que chaque classe de Petite Section soit obligatoirement dotée d’une ATSEM ou agent, 

les classes de Moyenne Section ont la recommandation d’une ATSEM ou agents, aucune obligation pour les Grandes 

Section (au bon vouloir de la municipalité). 

 - école élémentaire : 228 élèves répartis dans 12 classes (dont le dispositif ULIS) 

Mutation de 3 enseignants, et 2 enseignantes Psy au RASED, remplacés par des nouvelles arrivées. Tous les postes 

sont pourvus. 

 - crèche : 50 inscrits pour 35 places 

 - nouveau Chef de Restauration scolaire depuis février 2023. Impulsivité sur le bio et bel échange avec la Ferme 

Communale. Présence de vacataires sur la pause méridienne pour la surveillance des cours des écoles, et aide sur le 

temps de la cantine en maternelle. Mise en place d’une collation à 10h en école élémentaire : très bien accueillie par 

les élèves qui mangent surtout des fruits de saison. 

Continuité de la présence des papi-mamies à la cantine. Ils nous font remarquer que le côté de la maternelle est trop 

bruyant, peut-être faudrait-il cloisonner les pôles par des claustras ? 

 Point sur les travaux des écoles : prévisions tenues. 

 Phase 1 terminée : Rénovation thermique par remplacement des menuiseries + Réfection des sanitaires élémentaire 

et maternelle. Réfection de certaines salles de classes (peintures et sols)  

Phase 2 à partir de mars 2024 : isolation des classes, électricité, chauffage, réseau informatique. Réfection des toitures 

(projet de photovoltaïque). 

Les entreprises locales interviennent selon un planning établi par le Directeur des Services Techniques, en concertation 

avec les enseignants des écoles maternelle et élémentaire et les élus en charge des travaux. 



Débat sur l’intérêt des tableaux numériques dans les écoles : 

« pour », car possibilité de découvrir des sujets interactifs, notamment pour la géographie et l’histoire, certains 

enfants n’ont pas accès à l’informatique, 

 « contre », car les enfants ne savent plus lire et écrire. Ils ne retrouvent plus le même plaisir des livres et des cahiers. 

Ils sont déjà trop souvent sur les écrans… 

 Place de l’Europe : réfection totale en parking marqué et fonctionnel, piste cyclable ; en parallèle avec la gare 

routière pour sécuriser les enfants des établissements scolaires qui prennent le bus. Ouverture de la Place de l’Europe 

pour les bus à la rentrée de janvier 2024. Le lycée Georges Desclaudes travaille sur l’aménagement paysager de la 

place suivant le cahier des charges défini. 

Les classes d’Art et Design du lycée ont travaillé sur l’ancien espace de la gare routière des bus selon les critères établis 

par la Municipalité (environnement, écologie, espaces inter-générationnels, entreprises locales). Sur 7 projets 

présentés, un a été retenu comme base de travail pour les autres classes de soudure et les artisans locaux. Tous les 

lycéens étaient méritants car leurs présentations étaient réfléchies et intéressantes.  

Projet végétalisation des écoles suivi par le Cabinet d’Architecture de l’Urbanisme et de l’Environnement, présenté 

par Mme Laetitia Barabeau. Il s’agit de faire entrer les végétaux dans les cours des écoles, en suivant l’exemple des 

projets « Oasis ». Des ateliers sont prévus en janvier avec les enfants des écoles maternelle et élémentaire pour leur 

demander comment ils voient leurs cours ? Quels sont leurs besoins ? leurs envies ? A la fin de cette journée, 

restitution auprès des parents d’élèves pour leurs présenter le projet et recueillir leurs avis également. Un dernier 

atelier sera constitué afin d’établir un bilan et de prévoir les priorités selon un calendrier réfléchi ensemble. 

Présentation du R.P.E (Relais Petite Enfance) par Natacha Botton. Elle reçoit aussi bien les assistantes maternelles 

que les parents. Elle est un lien avec la CAF, la crèche, la municipalité et celles du canton de Pons. Son travail consiste 

à orienter les familles, les professionnelles dans leur démarche de formation ou juridique. Elle consacre 2 matinées 

par semaine à des animations où les assistantes maternelles s’inscrivent. C’est un moment convivial où elles peuvent 

se rencontrer, échanger et se connaître. Le R.P.E est victime de son succès. A partir de janvier, Natacha tiendra une 

permanence une journée par semaine (le mardi) à St Fort sur Gironde, à la suite d’un accord entre la CAF et les 

différentes municipalités concernées. Rien n’existait sur l’Estuaire. Les assistantes maternelles ne pouvaient pas se 

déplacer avec les petits à cause de l’éloignement. Le poste de Natacha est donc pourvu à temps plein. 

 Quid du conseil des jeunes ? Nous devons relancer le projet. Les jeunes ont du mal à se mobiliser. Nous l’avons 

également constaté au lancement du budget participatif où un seul dossier a été déposé. Il sera renouvelé pour 2024. 

Peut-être devrions-nous nous déplacer dans les écoles afin d’expliquer nos attentes ? A suivre…. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


